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SESIÓN 9 
 

DESCRIPCIÓN DE SITUACIONES REFERENTES A LOS PLANES FUTUROS 
 
I. CONTENIDOS: 

1. Repaso del presente simple, el pasado simple y el presente perfecto, comparándolos y 
diferenciándolos entre sí. 
2. Uso de algunos verbos con infinitivo (que incluyen la partícula “to”) con la forma de 
expresión de planes para el futuro. 
3. Forma de describir cambios importantes de la vida personal. 

 
II. OBJETIVOS: 
Al término de la Sesión, el alumno: 

• Describirá situaciones referentes a los planes de vida futuros de manera oral y escrita. 
• Organizará una comparación acerca de los diferentes tiempos verbales ya estudiados 

y la aplicará en la descripción de planes futuros y cambios en su vida. 
• Practicará el uso de infinitivos con partícula “to” en el caso de complementar a un 

verbo. 
 
III. PROBLEMATIZACIÓN: 
Comenta las preguntas con tu Asesor y selecciona las ideas más significativas. 

• ¿Qué actitudes provocan cambios radicales en tu vida?  
• ¿Qué elementos de tu vida te gustaría que cambiaran en 10 años y cuáles no? 
• ¿La planeación sobre el futuro es siempre certera? ¿Por qué? 
• ¿Qué importantes metas haz logrado en tu vida que te permitan planear tu futuro? 

 
IV. TEXTO INFORMATIVO-FORMATIVO: 
1.1. Repaso del presente simple, el pasado simple y el presente perfecto, comparándolos y 
diferenciándolos entre sí. El presente simple responde a la pregunta qué pasa en este 
momento: What happens?  

Se forma: Sujeto + el Verbo en Presente 

Ejemplos:  
o I have a family now –Yo tengo una familia ahora. 
o My life is more interesting – Mi vida es mas interesante. 
o I bought a big house – Yo compré una casa grande. 
o I’ve won a lot of money – Yo he ganado mucho dinero. 
o The sun rises in the East and sets in the West - El sol sale por el este y se pone por el 

oeste.  
o Mr. Jackson goes to work by taxi every day - El Sr. Jackson va en taxi a trabajar todos los 

días.  
o We sometimes dinner at Peter's house - A veces cenamos en la casa de Peter.  
o I always wake up before 7 a.m - Me despierto siempre a las 7:00 a.m.  
o When it rains, animals find shelter under trees - Cuando llueve, los animales se refugian 

debajo de los árboles.  
o Richard does not live in Chicago - Ricardo no vive en Chicago.  
o They are vegetarians so they do not eat meat - Son vegetarianos por lo que no comen 

carne.  
o How often do you take your dog for a walk? - ¿Cada cuánto sacas a pasear a tu perro?  
o Does Betsy speak English? - ¿Betsy habla inglés? 
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El pasado simple responde a la pregunta qué pasó y se forma con: 

Sujeto + el Verbo en Pasado 
Ejemplos: 

o What happened? - ¿Qué pasó? - I worked - Trabajé / Trabajaba 
o I lost my keys yesterday - Ayer perdí las llaves.  
o It rained last night - Anoche llovió.  
o My neighbors bought a new car - Mis vecinos compraron un auto nuevo.  
o Mr. Smith died two weeks ago - El Sr. Smith falleció hace dos semanas.  
o Susan sold her house last month - Susan vendió su casa el mes pasado.  
o Her kids did not go to school the day before yesterday - Sus hijos no fueron a la escuela 

antier.  
o Peter did not pass the exam - Peter no pasó el examen.  
o Did you see Jane yesterday? - ¿Viste a Jane ayer?  
o Where did they go on vacation? - ¿Dónde fueron de vacaciones? 

 
El tiempo presente perfecto se utiliza para contestar la pregunta qué ha estado pasando. Se 
forma:  Sujeto + have ó has + el Verbo en Pasado   Ejemplos:  

o I have just prepared some coffee, would you like some? - ¿Quieres un poco de café? Apenas 
lo he preparado.  

o My brother has had that old car for a long time - Mi hermano ha tenido ese coche viejo por un 
largo tiempo.  

o Mr. Ramirez has lived in that house since 1995 - El Sr. José ha vivido en aquella casa desde 
1995.  

o Mary and her brother have taken English lessons for five years - María y su hermano han 
tomado clases de inglés durante cinco años.  

o Mrs. Hernández has already finished her work - La Sra. Hernández ya ha terminado su 
trabajo.  

o Javier has not seen Sofía lately - Javier no ha visto a Sofía recientemente.  
o Paul and Betty have not visited Jamaica yet - Pablo y Betty no han visitado Jamaica todavía.  
o Have you ever seen the Milky Way? - ¿Has visto alguna vez la vía lactea?  
o Has Tom already left? ¿Tomás ya se ha ido? 

Comparemos y veamos sus diferencias: 
Tiempo Gramatical Elemento 1 Elemento 2 Elemento 3 

Presente Simple Sujeto + Verbo en presente  
Pasado Simple Sujeto + Verbo en pasado  
Presente Perfecto Sujeto + Have ó has           + Verbo en pasado 
 

Presente Simple Pasado Simple Presente Perfecto 
I play tennis. 
She does not play tennis. 
Does he play tennis?  
The train leaves every morning 
at 8 AM. 
The train does not leave at 9 
AM. 
She always forgets her purse. 
He never forgets his wallet. 
Every twelve months, the earth 
circles the Sun. 

I saw a movie yesterday. 
I didn't see a play yesterday. 
Last year I traveled to Japan. 
Last year I didn't travel to 
Korea. 
Did you have dinner last night? 
She washed her car. 
 

I have seen that movie 
twenty times. 
I think I have met him once 
before. 
There have been many 
earthquakes in México. 
People have traveled to the 
Moon. 
People have not traveled to 
Mars. 
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2.1. Uso de algunos verbos con infinitivo (que incluyen la partícula “to”) con la forma de 
expresión de planes para el futuro. 
Los infinitivos son definidos como to + la forma base del verbo. Estos tienen bastantes funciones. 

1. Used as subjects and subject complements. Usados como sujetos o complementos de 
los sujetos: 
To know me is to love me. – Conocerme a mí es amarme a mí. 
To live in Hawaii is my lifetime dream. – Vivir en Hawaii es el sueño de mi vida. 
2. Used as objects following certain verbs*. Usados como objetos seguidos de ciertos 
verbos:  
I wanted to tell you how much I appreciated your gift – Yo queria decirte a ti cuanto yo 
aprecio tu regalo. 
He hesitated to ask the embarrassing question – El dudó en hacerme una pregunta 
penosa. 
3. Used as a shortened form of in order to – Usado como una forma corta de ordenar. 
You must take this medicine (in order) to get well – Tu deberías tomar esta medicina para 
recuperarte. 
I went to the bank to cash a check – Yo fui al banco a cambia un cheque. 

 
 
Infinitives can sometimes take objects of their own. Infinitivos pueden algunas veces tomar objetos 
de  ellos mismos  
We hope to find the person who did this – Nosotros esperamos encontrar a la persona quien hizo 
esto. 
I was asked to make a dessert for the potluck dinner- Se me pidió prepar un postre para la cena de 
“traje”. 
 
*These verbs are commonly followed by infinitives – Estos verbos son comunmente seguidos por 
infinitives:  
afford 
beg 
decide 
forget 
intend 
mean 
prepare 
seem 
threaten 

agree 
begin 
demand 
go 
know how 
need 
pretend 
start 
try 

appear 
care 
deserve 
happen 
learn 
neglect 
promise 
stop 
volunteer 

arrange 
choose 
desire 
hate 
like 
offer 
refuse 
struggle 
wait 

ask 
claim 
expect 
hesitate 
love 
plan 
regret 
swear 
want 

attempt 
consent 
fail 
hope 
manage 
prefer 
remember 
tend 
wish  

  
Puede ser de mucha utilidad recordar el uso del going to, el cual, puede expresar: 

o Una Intención: Mary’s going to estudy Italian next Summeer – María va a estudiar Italiano 
el próximo verano. 

o Una certeza: The train is going to arrive in thirty minutes – El tren llegará en 30 minutos. 
o Futuro Inmediato: I am going to watch that video – Voy a ver ese video. 

 
 
Así mismo se pueden formar oraciones en afirmativo, negativo  e interrogativo. 
Afirmativo:  
I’m going to play tennis – Voy a jugar tennis. 
You are going to play soccer – Tu vas a jugar balon pie.  
He is going to play baseball – Él va a jugar baseball. 
Negativo:  



Inglés II 
 
 

46 
 

I’m not going to play tennis – Yo no voy a jugar tennis. 
You are not going to buy a beer – Tu no vas a comprar una cerveza. 
He is not going to watch TV – Él no va a ver la televisión. 
 
Interrogativo: 
Am I going to eat a filet fish? - ¿Me comeré un filete de pescado? 
Are you goin to visit downtown? ¿Visitarás el centro de la ciudad? 
Is he going to buy a coke? - ¿Comprará él una coca? 
 
3.1. Forma de describir cambios importantes de la vida personal. 
Como ya vimos en la sección uno de esta lección, la forma mas simple de de hablar y contrastar 
cambios en la vida es utilizando los tiempos del presente simple, el presente simple comparativo, el 
pasado simple y el presente perfecto. 

Simple past Simple present Comparative Presente perfect 
Two years ago I lived 
with my parents 
 
Hace 2 años yo vivía 
con mis padres  

Now I have my own 
house 
 
Ahora yo tengo mi  
propia casa

In these times life for 
me is more  stressful 
En estos momentos 
la vida para mi es  
más estresante

I have planed to live 
in Mexico 
 
Yo había planeado 
 vivir en México 

Last year Ernesto 
sang for the choir 
 
 
El año pasado 
Ernesto cantaba para 
el coro 

Every month he  
sings at the  
metropolitan opera 
house 
Cada mes el canta  
en el metropolitan  
opera house

He’s a richer person 
since I know him 
 
El es una persona 
más rica desde que 
lo conocí 

Ernesto has studied  
for to be a chef 
 
Ernesto había  
estudiado para ser 
chef 

Pasado simple Presente simple Comparación Presente perfecto 
 
Otros ejemplos pueden ser: En pasado simple:  
I lost my keys yesterday - Ayer perdí las llaves.  
My neighbors bought a new car - Mis vecinos se compraron un auto nuevo.  
My friend died two weeks ago – Mi amigo falleció hace dos semanas.  
My brother sold his house last month – Mi hermano vendió su casa el mes pasado.  
I did not pass the exam – Yo no pasé el examen.  
 

En presente simple: 
I always wake up before 7 a.m - Me despierto siempre a las 7:00 a.m. 
I have a meeting with my boos today – Hoy tengo una cita con mi jefe. 

My friend gave me a car – Mi amigo me dió un carro. 
I pay the house rent – Pague la renta de mi casa. 

I live veryhappy with my family – Vivo muy feliz con mi familia. 
 
De comparación: 
I feel better than yesterdady – Me siento mejor que ayer. 
I work faster than you – Trabajo más rápido que tu. 
My wife is prettier than Ceci – Mi esposa es más bonita que Ceci.  
Today I’m as happy as you. Hoy, soy tan feliz como tu. 
Now, life is easier for me – Ahora, la vida es más fácil para mí. 
 

 
 


